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昨日是全港首階段復課的日子，中三至中五學生
率先返學，可恨的是泛暴派政棍不是為學子營造良
好的學習環境，而是在復課第一日就發動所謂「三
罷」，在各區策動非法集結堵路，全日超過300人
被捕，大部分是年輕人，包括不少中小學生。有教
育界老友對自明話：「年輕人好比一張白紙，對社
會問題有懵懂認識，崇尚自由民主理想，好值得理
解，但也最容易被別有用心之人洗腦、利用，做出
違法犯罪的事情，賠上前途。世界上最無陰德的

事，就是害人子弟，泛暴派自己的子女就送出國讀
書，住洋樓、養番狗，卻教唆別人子女出來做『炮
灰』，你們難道不怕遭報應嗎？」

昨日，港九多區都有人聚集堵路，衝擊社會秩
序，聲言是反國歌法、港區國安法這些「惡
法」。現場所見，參與衝擊的、被警方拘捕的不
少是年輕人，更不乏穿着校服的中學生。老友
話：「我都為人父母，睇到這些中學生，停課幾
個月，第一日復課就被慫恿出來搞事，真係十分
心痛。這些十幾歲的學生哥、學生妹，對國歌
法、港區國安法有多少了解呢？對法律、政治的
認識又有幾深呢？他們都是受到『黃師』、『黃
學者』的蠱惑，受到『公民抗命』、『違法達
義』等謬論洗腦，以為反中亂港就是追求『民主
自由』，就是追求『公義』。他們以為自己行
『公民抗命』、『違法達義』，才是救香港，不
知幾偉大。其實是誤入歧途，做了泛暴派撈政治

油水的棋子都不知。」
警方昨日在各區強力執法，基本上有人一聚集

堵路，就立即採取驅趕、拘捕行動。老友話：
「警方這樣做是正確的。因為這些破壞秩序的行
為從去年6月起已經反覆發生，不強勢執法，違法
者還以為警方奈他們不何，違法暴力變本加厲。
我認識一些警察朋友，他們說，見到學生被蒙
蔽，顛倒是非黑白，在拉人時，自己都感到可
惜。教育局局長楊潤雄亦有同感，表示見到學生
身穿校服被捕感心痛。但心痛還心痛，違法就要
受到法律處罰。執法手軟，只會害了他們。」

老友直指：「這一年來，大家睇得好清楚。不
少年輕學子之所以淪為炮灰，戴耀廷之流的所謂
學者、以民主自稱的泛暴派，以及毒果日報，通
通都是罪魁禍首，難辭其咎。泛暴派用無孔不入
的文宣，向年輕人灌輸錯誤的歷史知識和歪曲的
國家民族觀，令到年輕學子仇恨國家民族，乞求

『美軍解放香港』，鼓吹甚至以行動搞所謂『港
獨』、『自決』。學生上街示威遊行，冒着盲
眼、受傷乃至喪生的風險，更隨時墮入法網，但
這些『炮灰』學生當中有李柱銘、黎智英、梁家
傑、戴耀廷的子女嗎？」

老友表示：「佛教有這樣故事，有個人殺人放
火，死後到了陰曹地府，被閻羅王打落十八層地
獄。當他在十八層地獄愁眉苦臉時，卻聽到下層
有嘆息聲。他覺得奇怪，心想，自己已身陷十八
層地獄，難道還有再下一層？於是，他敲地板問
下層是何人，樓下嘆息答：『我乃教書先生，因
誤人子弟而被判
往 十 九 層 地
獄 。 』 誤 人 子
弟，罪大惡極，
泛暴派政棍，當
心被天收。」

哀學子淪炮灰 恨政棍無陰功

「香港各界撐國安立法聯合陣線」近日發起聯署行動，在網上及街站收集

市民簽名，支持港區國安法立法。至昨晚12時，網上已有逾74萬人聯署，而

街站簽名於前晚已突破73萬，意味最少有近150萬人簽名支持港區國安法。

同日，香港研究協會公布的最新民調發現，52%市民都支持實施港區國安

法。紫荊研究院日前公布的民調更指，有57.7%受訪者對全國人大就港區國安法作決定表示理

解，反映訂立港區國安法符合主流民意。 ■香港文匯報記者 鄭治祖、子京

黑暴挫經濟 工聯盼立法救市

近150萬人簽名挺港區國安法
網上逾74萬聯署 街站73萬市民支持 盡顯主流民意

「香港各界撐國安立法聯合陣線」發起
線上線下支持港區國安法立法的聯

署，市民反應熱烈。繼政務司司長張建
宗，財政司司長陳茂波等司局長前日參與
街站聯署後，教育局局長楊潤雄、副局長
蔡若蓮及政治助理施俊輝昨日亦到由港區
潮人聯會設置的街站，和該會會長胡池、
副會長林其龍及一眾義工，一起以行動撐
港區國安法。
新界鄉議局暨廿七鄉也積極響應，連日
來在各鄉收集市民簽名，凝聚撐國安立法
力量，以保障國家安全，維護香港繁榮穩
定；上水鄉郊坑頭村村公所亦設簽名街

站，收集市民簽名及意見，在義工的協助
下，大家團結一致齊撐國安立法。

67%指有助社會回復平靜
同日，香港研究協會公布本月23日至26

日展開全港性隨機抽樣電話訪問結果。是
次訪問了1,007名18歲或以上的市民，結果
顯示52%市民「非常支持」或「支持」中
央在港實施港區國安法，中立和不支持的
分別佔6%和42%。
67%受訪者認為，港區國安法「有助社會

回復平靜」，其次是不滿「外部勢力干預
香港事務」（54%）。同時，有57%受訪者

「認同」香港社會已經出現威脅國家安全
的「港獨」勢力，而表示「不認同」的則
佔32%。
港區國安法只針對極少數顛覆國家政權、

分裂國家、恐怖活動及外國勢力干預等四類
嚴重違反國家安全的行為，普通市民毋須擔
心，58%受訪者對此表示「同意」，而表示
「不同意」的則佔36%。
香港研究協會負責人指出，中央計劃在

港實施港區國安法事關重大，並得到多數
市民的認同，但特區政府仍有必要向市民
清楚解說立法工作細節及法例實施後的具
體操作，增進市民的了解。同時，特區政

府應就法案積極向中央反映港人意見，為
推動立法工作營造更有利的氛圍和條件。
另外，紫荊研究院早前委託社會科學民

意調查中心，在本月22日至24日以電話抽
樣形式訪問逾1,810名香港市民對中央推行
港區國安法的意見，結果有逾64%受訪者
認同香港有責任維護國家安全；57.7%受訪
者對全國人大就港區國安法作決定表示理
解。有52%受訪者認為香港在回歸23年未
能就基本法第二十三條立法是不理想，並
有54.1%受訪者認同「香港現時已經出現外
國勢力與『港獨』勢力合流、危害國家安
全的情況」。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）香港大律師公會質疑從國
家層面建立健全香港特區維護
國家安全的法律制度和執行機
制的合法性，香港法律界人士
及團體紛紛發聲，批評公會的
聲明缺乏法理依據，更直接或
間接將香港視為一個「獨立的
國家」，是絕對不能容忍的。

蘇紹聰：立法不違基本法
在北京參加全國兩會的港區

全國政協委員、香港律師會前
會長蘇紹聰表示，全國人大決
定具體包括授權人大常委會就
該制度制定相關法律，這和香
港基本法的制定都屬於全國人
大行使憲法第六十二條的職權
之一，並不存在違反香港基本
法或者與其不一致的問題。
他續說，基本法第二十三條

授權香港就國家安全自行立法
的規定，不代表全國人大沒有
在維護國家安全方面立法的權
力，又引述國務院副總理韓正
及全國人大常委會副委員長王
晨的講話解釋指，香港有自己
的一套法律制度，全國人大常
委會在制定相關法律和執行機
制的時候，不會將內地的那一
套法律制度和執行機制照搬到
香港。全國人大常委會會諮詢
香港基本法委員會的意見，並
嚴格遵守「一國兩制」安排，
根據憲法和基本法辦事。

王吉顯：聲明無法律基礎
香港法律專業人員協會會長王

吉顯律師批評，大律師公會的聲
明明顯沒有法律基礎，香港是中
華人民共和國不可分割的一部
分，中央本身可以訂定全國性法

律，這是很根本的事情，看不出
大律師公會的聲明有任何的理
據，只是「為反對而反對」。
他續說，全國人大是國家最

高權力機關，而國家安全是國
家層面問題，全國人大絕對有
權就國家安全進行立法工作，
及將港區國安法納入附件三。
中央現時的行動絕對合情、合
理、合法。

中律協：無視憲法解讀錯誤
香港中律協則發表聲明指，全

國人大從國家層面推進香港維護
國家安全立法工作，任何忽略或
無視國家憲法、片面以香港基本
法某一條款進行解讀的行為都是
偏頗錯誤的。聲稱「全國人大常
委會未來無權將涉港國安相關法
律列入香港基本法附件三」的言
論，是直接或間接將香港視為一
個「獨立的國家」，這是絕對不
能容忍的。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）針對香港大律師公會日前
在聲明中抹黑港區國安法，港
區全國政協委員昨日發表聲
明，不點名批評公會的聲明不
但沒有法律依據，更罔顧事
實、缺乏基本的邏輯常識，是
對香港社會不負責任的誤導。
委員在聲明中表示，無論是

單一制還是聯邦制國家，就國
家安全進行立法均屬於中央的
權力和責任，古今中外，概莫
能外。
他們指出，香港回歸20多年

來，由於反中亂港勢力和外部
敵對勢力的極力阻撓、干擾，
香港特區一直未完成相關立
法。此時，作出這一授權的全
國人大有權對自己的授權事項
在必要時作出決定，完全符合
憲法和基本法的相關規定，與

香港基本法有關規定是一致
的，將有效地維護香港特別行
政區國家安全，有力地鞏固和
拓展「一國兩制」的法治基
礎、政治基礎和社會基礎。
委員批評，有關法律團體的

聲明中以「看來」「理應」對
決定草案妄加揣測，完全拋棄
了法律專業團體的嚴謹和求實
精神，其不負責任和蓄意誤導
可見一斑。「我們奉勸該法律
團體，應以絕大多數香港居民
的利益為依歸，不要再罔顧事
實、刻意誤導市民了。」

吳秋北：公會應撐23條
港區全國人大代表、工聯會

會長吳秋北昨日則在fb發帖，
強調全國人大是最高國家權力
機關，香港事務是中國內政，
香港一切權利的合法性都是中

央給的，「反過來說人大無權
在香港立法，不是個腦生在屁
股上，就是公開主張『港
獨』！」
他質疑大律師公會與其絞盡

腦汁對人大立國安法的合法性
做子虛烏有的指控，不如勸勸
攬炒派將「合法」了23年的基
本法第二十三條盡快落實，並
揶揄：「政治無限大於專業的
大律師公會原來支持二十三條
立法，怎麼不早說！」
吳秋北要求大律師公會「用

政治說明你專業沒有問題；用
專業說明你沒有搞『港獨』；
用良心說明你不搞恐怖主義；
用政治、專業、良心說明你擁
護二十三條立法；用擁護二十
三條說明制訂港區國安法的必
要、迫切性；用法治說明你支
持『一國兩制』行穩致遠」。

立會保安遭起底 屢受電話滋擾
黑暴不但令打工仔生計受損，有打工仔
更遭暴徒騷擾、起底甚至行私刑。有保安
業工友表示，有同行工友在立法會上與反
對派議員肢體衝突，其後遭到網絡起底，
經常接到無聲電話更波及家人。

保安業代表王先生在工聯會記者會上指出，暴力衝
擊令保安員人身安全毫無保障。近期，有十餘名工友
投訴因黑暴令工作受阻，而他認識的一位立法會保安

早前曾與攬炒派議員肢體衝突，其後遭網絡起底。自
此，該保安及家人經常接到無聲電話，全家感到受威
脅及恐慌。有商場保安則表示，暴徒進入商場打爛設
施，令保安員防不勝防。
工聯會權益委員會副主任鄧家彪補充，他接觸過一

名在警方進入沙田廣源邨執法時為警員開門的保安
員，對方申訴自己事後遭多名在附近集結叫囂的黑暴
分子出言威脅。 ■香港文匯報記者文森
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法律界批公會聲明含「獨」味

香港文匯報訊（記者文森）黑暴令
本港百業蕭條，外加疫情影響，打工仔
「五癆七傷」，工聯會昨日引述政府統
計數據指出，黑暴重挫零售、旅遊業及
飲食三大行業，經濟收益減少近1,200
億元，故期望港區國安法盡快立法並實
施，以止暴制亂，恢復社會秩序。

零售旅遊飲食收益少千億
工聯會副理事長梁芳遠昨日在工聯會
記者會上指出，暴徒堵路、破壞公共設
施及襲擊市民的行為，令多地遊客都不願來港消費。
去年至今，已約有三四百間旅行社接連倒閉，尚在勉
強維持的千多間旅社亦多半處於停業狀態，零星有營
業的只是在處理退訂問題，連帶酒店僅有一兩成入住
率；零售生意大減；食肆停業結業不斷。
她續說，據政府數據，以上三大行業去年經濟收益
較前年減少1,192億元，60多萬從業員中不少已被解
僱或被迫放無薪假，他們背後的家庭承受損失，苦不
堪言，並引述一間元朗店舖的東主表示，非常想開門
做生意，但現時黑暴重臨，心情不僅是憤怒，更是無
奈和彷徨，不知未來情況會否有好轉。

毀城市形象 經港赴澳客大減
運輸業代表、工聯會副理事長陳兆華亦指，過去許
多內地遊客選擇來港短途旅行一兩日再去澳門，但去
年經香港赴澳門的遊客大幅下降，維港遊亦受影響，
可見黑暴嚴重傷害香港旅遊城市的形象。
導遊代表袁先生亦指，自己從業十多年來，由去年

至今情況最差：今年1月起工作量跌至零，擔心黑暴
不除，即使疫情過去，旅遊業仍難以復甦，故支持國
安立法，「無人願意到治安不穩定的地區旅行，任由
黑暴繼續，香港情況只會更惡化。」

攬炒派拉布 建造業無工開
建造業工友吳先生則批評攬炒派在立法會拉布，多

項工程款項審批遭擱置，令工友開工不足，而黑暴場
面令他猶有餘悸，曾在開工期間遇上暴力示威而停
工，「本來一日工錢變咗半日。」他並指水泥等物料
有使用時限，黑暴堵路亦造成許多材料浪費。
他續說，街頭有不少店舖結業空置，以往這些店舖

很快便轉手，下任店主需要裝修，令業界有工開，但
黑暴重臨，經濟低迷，裝修工作未見展開。
工聯會副會長唐賡堯強調，只有社會安穩，本港營

商環境才有保證，恢復社會秩序才能集中精力解決各
類深層次矛盾，故強烈支持制定港區國安法，希望法
案盡快實施，保護絕大多數港人的正常生活。

■小朋友也簽名支持港區國安法。

■至昨晚12時，網上逾74萬人聯署支持港區國安法。

■工聯會支持港區國安法立法，希望法案盡快在港實施，恢復社會
秩序，保障打工仔女飯碗。 香港文匯報記者 攝


